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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DE VAUX 

6-8 boulevard du Père Wresinski, 95540 MERY–SUR-OISE 

Tel : 01 34 48 10 96 

 

 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE 

du 6 juin 2019 

 

 

Présents : 

-Equipe enseignante : la directrice Madame Herviou, Mmes Cucina, Martinez, Maisonneuve, 

Brochard et Desseix, ainsi que MM. Laversin et Zamolo. 

- Parents d’élèves élus FCPE: Mmes Clary, Dabouz, El Omari, Nouzières, Pissoort et  Rault  

- Parents d’élèves élus GPE: M. Hélary et Mme Doumecq Lacoste 

- Mairie : Mme Dechoux (adjointe au scolaire), Mme Baudelot (directrice PE2J), Mme Barthélémy 

(référente école de Vaux) 

Excusé : Mme Chevallier (enseignante) 

Le conseil d’école débute vers 18h00. 

 

 

A- Année 2018/2019 

 

a) Projets et actions pédagogiques  

1. Projets et actions pédagogiques  

a) Classe transplantée pour le CM1A et le CM2 

Elle a eu lieu du 6 au 10 mai à Malicorne (Bourgogne) 

Le coût total (≈13 000 €) a été pris en charge par : 

- la subvention municipale pour les projets : 4000€ 

- la coopérative de l’école grâce aux différents projets : 1000€ 

- Le coût pour les familles était de 160€  par enfant 

Remarques  

Toutes les activités prévues ont eu lieu : journée à la ferme, course d’orientation, accrobranche, visite 

du château de Guédelon … 

Des photos et des messages ont été publié, les parents et les enfants ont beaucoup apprécié. 

Il est à noter, l’excellent travail des accompagnateurs bénévoles, ce qui a permis de diminuer le coût 

de manière importante. 

 

b) Golf pour la classe de CP 

Le coût total est de 700€ financés par : 

- la coopérative de l’école grâce aux différents projets : 388€ 

- la participation des familles : 12€ par enfant 

Mme Chevallier a réussi à maintenir le tarif de l’an dernier, malgré une toute nouvelle équipe. 

La classe se rend au golf de Saint Ouen l’Aumône  le mardi matin jusqu’à la fin de l’année (7x1h30) 

avec le car du gymnase. Mme Herviou remercie la municipalité de permettre cette organisation pour 

la 3ème année. 

Elle est partagée en demi-groupes, avec 1 animateur par groupe. 

 

c) Poney pour la classe de CM1B 
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Le coût total  est de 650€ financé par : 

- la coopérative de l’école grâce aux différents projets : 380€ 

- la participation des familles : 10€ par enfant 

La classe se rend au centre équestre,  Les écuries au cœur d’Auvers, pour 5 séances le mardi après-

midi d’avril à juin. Ils utilisent également le car du gymnase à l’aller et rentrent à pied.  Mme 

Brochard remercie la commune pour cette aide à la mise en œuvre du projet.  

La classe est partagée en trois groupes : un groupe qui monte, un groupe que conduit les poneys et 

un groupe qui soigne les poneys ou suit une formation théorique. Les enfants sont ravis.  

 

d) Création d’une chanson au CP/CE1 

Le coût de 365€ a été totalement pris en charge par la coopérative de l’école grâce aux différents 

projets. 

Deux intervenants sont venus en classe les 6 et 10 mai pour créer avec les enfants une chanson sur 

notre thème d’école : Mon école, ma planète ». Les enfants ont inventé les paroles  sur une musique  

composée par les intervenants. La chanson a été présentée au spectacle. 

 

e) Spectacles pour le CP/CE1, le CE1/CE2, le CE2 et le CM1B 

Les spectacles ont eu lieu mardi 4 juin à la Luciole. Les classes ont présenté des chants, des danses, 

des poésies et des pièces de théâtre.  

Les classes étaient partagées en 2 groupes, un pour chaque spectacle de manière à ce que tous les 

parents contiennent dans la salle. 

Les enseignants remercient la commune pour le prêt de la Luciole et pour l’accompagnement du 

régisseur Mario qui ont permis la réussite des spectacles. 

Les parents ont bien apprécié les prestations des enfants. 

 

f) Sorties scolaires 

- Le 4 avril toutes les classes sauf CE1/CE2 Cinéma Wall-e 

- Le 9 mai CE2 et CM1B (Provins) – CE1/CE2 et ULIS (AventureLand). Malheureusement, la 

journée était froide et pluvieuse… 

- Le 23 mai CP/CE1 Ecole et cinéma : le voleur de Bagdad 

- Le 27 juin CP et CP/CE1 (Hérouval : Parc d’attractions) – CM1A et CM2 (Centre historique 

minier de Lewarde).  La coopérative de l’école financera le surcoût de la location du car à 

hauteur de 357€ grâce aux différents projets. 

 

g) USEP et sport 

- Le 2ème cross  a eu lieu le 12/4. Il a été remporté par l’école de Vaux ! Il y avait des enfants de 

l’école sur pratiquement tous les podiums. La remise de la coupe aura lieu prochainement. 

- La natation pour le CE1/CE2 s’est terminée le 19 avril à la piscine de Pierrelaye. 

La classe était divisée en 2 groupes : immersion, déplacements dans l’eau pour le 1er, déplacements 

autonomes pour le 2ème. Un test a été passé  à l’issue des séances. 

- Les tournois de balle au capitaine pour le CP/CE1 et le CE1/CE2 – à l’école de Vaux les 23 et 

24 mai 

Les tournois de hand pour le CE2, le CM1A, le CM1B et le CM2 – Organisés par Mme Herviou à l’école 

de Vaux les 16, 23 et 27 mai. 

- Les Usépiades pour le CP/CE1 et le CE1/CE2 auront lieu le 14 juin après-midi dans le parc du 

château de Méry. Les enfants participeront à des ateliers de jeux encadrés par les élèves du 

CM2 de l’école et de l’école Monmousseau. Ils pique-niqueront dans le parc. 
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- Les Jeux départementaux pour le CM1A et le CM2 auront lieu au parc des sports de Saint Ouen 

l’Aumône le 18 juin. Les classes iront en bus de ville. 

 

h)  Interventions dans les classes 

- Des Elèves infirmiers sont intervenus dans les classes autour du thème de l’alimentation. Ils 

ont mis un œuvre un projet par niveau au cours de la semaine du 3 au 7/6 : 

* L’équilibre alimentaire au CP et CP/CE1 : Les élèves ont goûté des légumes 

* Le petit-déjeuner au CE1/CE2 et CE2 : Petit déjeuner à l’école vendredi 07 juin matin 

*  L’équilibre alimentaire au CM1 et au CM2 : Les groupes d’aliments et leurs apports 

* L’équilibre alimentaire en ULIS : Intervention très adaptée, composition d’un plateau repas 

équilibré, introduction des termes laitage, féculent … 

Une restitution de leur travail sera présentée lors de l’exposition du 25 juin. 

Tous les élèves infirmiers ont déjeuné à la cantine jeudi 6 juin, invités par la mairie. 

 

- Tri action en juin CE1/CE2 et CE2 (le 17 et le 24) et CM2 (le 20) 

 

- Robotique pour les 3 classes de CM semaine du 17/6 par la conseillère pédagogique, Sophie 

Pilon. 

La semaine sera banalisée sur la programmation informatique, sur différents langages 

informatiques, en vue de programmer des robots 

 

- Intervention sur la puberté et l’adolescence au CM2 par l’infirmière scolaire, le 21 juin 

 

i) Exposition « Mon école, ma planète » : mardi 25 juin de 18h30 à 20h30. 

Cette année, toutes les classes travaillent sur le même thème « Mon école, ma planète ». La restitution 

du travail de l’année des différentes classes aura lieu lors d’une exposition le 25  juin à destination 

des parents d’élèves qui se clôturera par un repas partagé.. 

Une tombola 100% gagnante sera organisée. Il y aura 324 tickets en vente à 2€ à partir de mardi 

11/6. 

Le retrait  des lots de la tombola aura lieu à 18h30 le 25juin. 

Les enseignants demandent l’aide des parents pour l’installation, à partir de 17h30. 

 

2. Actions municipales  

- La médiathèque  (participation à un Escape Game avec des énigmes) pour le CP/CE1 (7/5)  

CE1/CE2 (annulé), ULIS(18/6) et CM1B(25/6)  

- L’équipement numérique au CM1A et au CM1B a eu lieu en décembre/janvier – Le problème 

d’internet au CM1B n’est pas résolu. 

La Municipalité annonce que les autres classes seront équipées mercredi 12/06. Le  câblage 

sera changé l’été prochain 

- Les jeux de société avec Valérie Vincent: mars-avril CE2 et CM1A – mai- juin ULIS et CE1/CE2 

Elle propose de jeux adaptés à l’ensemble des élèves et avec une sélection affinée pour chaque 

niveau. Les enfants découvrent plusieurs types de jeux, variés et nouveaux pour la plupart d’entre-

eux. 

Une liste des jeux découverts sera donnée aux enfants pour qu’ils puissent jouer à la maison. 

Les enseignants saluent la qualité des interventions de Mme Vincent. 

- Les Olympiades auront lieu le samedi 15 juin. Elles sont proposées aux enfants à partir de 8 

ans. Ils doivent former des équipes et participer à différents sports. 
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- Méry Plouz sera reconduit début juillet. Les enfants peuvent participer gratuitement à des 

activités sportives, activités avec la médiathèque, activité de grimpe …. La première semaine 

su mois de juillet certaines classes pourront s’y rendre sur inscription. 7 classes de l’école 

sont intéressées. 

 

3. Bilan coopérative scolaire 

A ce jour, il y a 14 190,21€ (le 5/6/19) sur le compte de l’école. 

Cependant, il  reste à payer la classe transplantée, les photos et le projet poney. 

Les comptes sont toujours disponibles au bureau de Mme Herviou qui les présente ce jour. 

Deux actions sont envisagées pour finaliser le règlement des projets de l’année et prévoir ceux de 

l’an prochain: 

- La vente d’étiquettes comme prévu lors des derniers conseils d’école. Elle se termine le 

12/6. Elle sera effective s’il y a au moins 30 objets achetés. 

- La tombola, le jour de l’exposition  

 

 

L’école a un compte USEP, alimenté par une subvention municipale de 1200€ cette année et une  

subvention départementale d’environ 300€ par an. L’adhésion à l’USEP d’environ  1300€. Le reste 

des fonds est utilisé pour acheter du matériel de sport et pour financer en partie les transports pour 

se rendre aux rencontres sportives organisées par l’USEP. 

Mme Herviou signale qu’avec ces achats, l’école est assez bien équipée. 

 

La directrice rappelle que, comme chaque année, de nombreux vêtements perdus restent à l’école. 

Un mail a été envoyé aux familles afin que les enfants récupèrent ces vêtements. A la fin de l’année, 

ils seront donnés à une association caritative. 

 

4. Suivi des élèves  

 

a) liaison GS/CP  

Les élèves de grande section viendront visiter l’école et déjeuneront à la cantine un jour d’absence 

des CM2.  

Mme Herviou rencontre les futurs élèves et leurs parents individuellement. Elle organise également 

une  réunion avec tous les parents le 27 juin. 

Une liaison est faite entre les enseignants de grande section, de CP et les directeurs de maternelle et 

d’élémentaire. Les classes de CP sont constituées avec l’éclairage des enseignantes de maternelle. 

 

b) CM2/6ème 

- La 2ème rencontre mathématiques CM2/6ème a eu lieu  au collège lundi 3 juin. Des 

binômes de CM2 travaillent avec des binômes de collégiens. Cette fois-ci sur 2h, un 

travail sur les aires, en collaboration avec Mme Meunier, professeure de collège a été 

mis en place. Une récréation a également été proposée dans la cour du collège. 

 

- Un stage de réussite est organisé au collège pour les élèves en fragilité, la dernière 

semaine avant la rentrée de septembre. 

Il est animé des enseignants de l’école et du collège. IL vise à mettre en confiance les élèves, à les 

familiariser avec le collège. Ce stage est gratuit pour les familles, son financement est assuré par 

l’éducation nationale. 
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- Le rallye CM2/6ème du collège aura lieu le mardi 25 juin afin de visiter l’établissement 

et de pratiquer des activités  sous forme d’énigmes. 

 

- Organisation des inscriptions au collège 

Le 11 et le 13 juin, entre 17 et 20h, les parents de futurs collégiens doivent inscrire leurs enfants. Les 

familles n’ont pas encore reçu  les dossiers d’inscription. Ils devraient arriver à l’école vendredi 7/6. 

 

Les parents d’élèves remercient l’école pour les projets nombreux et intéressants, et ont beaucoup 

apprécié le spectacle. 

 

 

 

 

B. Rentrée 2019 

1. Effectifs, structure envisagée 

Il est prévu un effectif de 190 élèves +12 ULIS. 

Le repère pour l’ouverture d’une 8ème classe est de 192. Par conséquent, avec cet effectif, il ne devrait 

pas y avoir d’ouverture. 

Cependant, dans l’hypothèse où des élèves arriveraient d’ici la rentrée, l’équipe enseignante prévoit 2 

structures possibles avec des effectifs susceptibles de changer : 

7 classes 

- CP (28) 

- CP/CE1(25) 

- CE1/CE2 (25) 

- CE2 (30) 

- CM1(27) 

- CM1/CM2 (25) 

- CM2 (30) 

 

Elèves du dispositif ULIS 

1 CE1, 3 CE2, 3 CM1 et 4 CM2 + 1 nouveau 

8 classes 

- CP (25) 

- CP/CE1 (23) 

- CE1 (25) 

- CE2 (25) 

- CE2/CM1(22) 

- CM1(24) 

- CM2 (24) 

- CM2 (25) 

Elèves du dispositif ULIS 

1 CE1, 3 CE2, 3 CM1 et 4 CM2 + 1 nouveau 

 

Dans le cas d’une ouverture de classe, Mme Herviou signale qu’il a été envisagé une structure avec 2 

classes de CP à 21, mais cela chargeait très fortement les autres niveaux et occasionnait de nombreux 

doubles niveaux. 

 

Les listes de classe ne seront probablement pas données avant les vacances sachant qu’il peut y avoir 

encore des modifications. 

Les parents interrogent la directrice sur l’arrivée éventuelle de nouveaux enseignants à la rentrée 

comme cette année. Ils indiquent que cela est compliqué pour les enfants mais aussi pour les 

enseignants. Mme Herviou explique alors les différents postes sur l’école, à titre définitif et à titre 

provisoire, ceux-ci n’étant occupés qu’une année.  Elle exprime le regret de l’équipe enseignante 

quant au départ de collègues fortement investies dans l’école. 

 

La Municipalité, souhaite envisager de préparer la rentrée en misant sur une ouverture de classe. La 

BCD sera déplacée pendant les vacances dans un des préfabriqués de l’école maternelle afin 

d’installer la nouvelle classe dans la salle libérée. Du mobilier y sera donc installé. 
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2. Fournitures scolaires (listes de fournitures) 

En raison des difficultés pour prévoir la rentrée, les listes de fournitures sont présentées ce jour au 

conseil. 

L’équipe enseignante a choisi de proposer une liste de fournitures par niveau. 

Mme Herviou propose aux parents élus d’en prendre connaissance et de transmettre leur validation 

avant jeudi 13/6. 

Toutefois, les listes étant assez similaires à celles des années précédentes, après les avoir consultées, 

les parents élus les valident ce jour. 

 

Les parents FCPE proposent que les parents fassent des achats groupés de fournitures scolaires sur 

le site Scoléo. Ils se chargeront de transmettre les listes au site. Un document explicatif sera remis 

aux familles en même temps que la liste de fournitures.  

Sur ce site, il est possible de prendre toutes les fournitures ou seulement une partie. Mme Dabouz 

signale que malheureusement, il n’est pas possible de choisir la couleur des cahiers.  

Il est rappelé que l’achat de fournitures sur ce site rapporte un peu à l’école. Cette année, Mme 

Herviou indique que cela représentait 26€. 

 

3. Périscolaire (Résultat de l’enquête sur la faisabilité d’une étude) 

La Municipalité a organisé une enquête sur la faisabilité d’une étude. Un courrier a été adressé aux 

familles dont les enfants fréquentent la garderie. Comme certaines familles ne l’avaient pas reçu, le 

questionnaire était également disponible à la garderie.  

Les résultats montrent un nombre très insuffisant de réponses. Il semblerait, selon Mme Dechoux, 

que malgré la première consultation organisée par la FCPE qui montrait le contraire, peu de 

personnes étaient intéressées à s’engager à la fréquentation de l’étude par leurs enfants.  

Il n’y aura donc pas d’étude l’an prochain sur l’ensemble des écoles de Méry-sur-Oise. 

 

Les parents d’élèves signalent toutefois que certaines familles n’ont pas reçu le questionnaire et 

regrettent cette décision. 

 

4. Projets et actions pédagogiques envisagés 

A ce jour, l’équipe enseignante prévoit 3 projets :  

a) Une journée d’intégration comme l’an dernier le 1er ou le 2ème vendredi de la rentrée. 

Un mot sera distribué aux élèves avant les vacances pour lister les parents disponibles ce jour-là. Il 

faut un nombre important de parents pour encadrer les groupes. 

 

b) Un travail autour des droits de l’enfant avec l’association ATD Quart Monde- Tapori. Ce projet, 

conforme aux programmes de l’école élémentaire, est à finaliser à la rentrée. 

c) Micro folie :  

Ce projet, soutenu par le syndicat numérique du Val d’Oise,  est mis en place par la commune.. 

 Il consiste en un partenariat entre le Ministère de la Culture, Le musée de la Villette, différents 

musées et un équipement culturel existant, La Luciole dans un but de diffusion culturelle. 

Ce projet a deux pans : 

- Un musée numérique  pour découvrir des œuvres numérisées de manière ludique sur 

le grand écran du cinéma, sur un écran interactif et sur des tablettes. 

- Un Fablab c'est-à-dire un atelier mettant à la disposition du public des outils de 

fabrication d'objets assistée par ordinateur : imprimante 3D, brodeuse, découpeuse 

numérique, équipement robotique …. 

Un médiateur culturel et un fablab manager seront nommés pour animer le projet à destination des 
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écoles, des centres de loisirs et des familles. 

L’inauguration de Micro folies aura lieu le 5 octobre. 

2 séances par semaine seront réservées aux écoles de la commune. Les classes seront partagées en 2 

groupes : ½ classe dans le musée numérique et ½ classe au fablab.  

Les enseignants découvriront l’équipement en septembre lors d’une présentation pour préparer le 

travail avec leur classe. 

 

 

 

Mme Herviou signale qu’un exercice PPMS sera organisé au cours de la semaine du 17 juin. Il 

consistera en une mise à l’abri simple d’1/4h. Si des parents souhaitent y assister, ils doivent se faire 

connaître. 

 

Mme Herviou et l’équipe enseignante remercie les parents qui se sont investis cette année. 

 

 

La séance est levée vers 20h10. 

 

 

La Présidente : La Directrice Mme Herviou 

 

 

Les secrétaires Parents FCPE et GPE  

 

 

 

Les secrétaires enseignants : Mme Desseix et M. Laversin 

 

 


